



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
INDEPENDIENTE	14	07/10/2022	LEGISLATIVO

# Para 2023 las entidades federativas tendrán un presupuesto 9.9% superior al de 2022

Por José Vilchis Guerrero

**A**l instalar el Grupo de Trabajo Gasto Federalizado de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, su coordinador Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN), afirmó que si la Cámara de Diputados aprueba el proyecto del Presupuesto de Egresos Federal, para el próximo año las entidades federativas tendrán un presupuesto de 9.9 por ciento superior a lo aprobado en 2022.

Dijo que, de acuerdo a diversos estudios, en términos per cápita, la Ciudad de México, Campeche y Colima serían los máximos receptores de recursos en 2023 con 26 mil 197 millones, 24 mil 774 millones, y 24 mil millones, respectivamente. El Estado de México, Puebla y Guanajuato serían lo que capten menos recursos con 15 mil 800, 16 mil 200, y 16 mil millones de pesos, respectivamente.



“Este Grupo de Trabajo analizará qué es lo que está llegando para cada estado y formalizará las solicitudes. Seremos receptores inmediatos de los rubros de gasto federalizado que nos envíen y los haremos llegar a la Comisión de Presupuesto,” subrayó. Men-



cionó que en la ruta de actividades se prevén reuniones con el auditor especial de Gasto Federalizado de la Auditoría Superior de la Federación, Emilio Barriga y con el titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda, Fernando Vaca, así como un Parlamento Abierto el 25 de octubre.

“Del monto previsto para las entidades, un billón 220 mil 271 millones de pesos, es decir el 50.2 por ciento, será para participaciones, esto es, recursos no etiquetados que se transfieren a las entidades federativas y/o a los municipios, y de aportaciones serán 924 mil 332 millones de pesos”, indicó.

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo (Morena), celebró la integración del Grupo, y dijo que se debe buscar que permanezca durante la ejecución del gasto público. “Reconocemos que vendrán

nuevos esquemas que aquí debemos debatir sobre cómo conformar los cuerpos de seguridad en los municipios y estados, el tema de seguridad va a ser en este Grupo un punto relevante”.

Refirió que la tarea es buscar recursos adicionales a la Ley de Ingresos. Hasta el 20 de octubre tenemos esta posibilidad de construir el mejor Presupuesto de Egresos 2023 en beneficio de las y los mexicanos. “Enhorabuena, que sea un éxito y genere información que pueda plantear nuestra mejor opinión al momento de integrar el dictamen en la Comisión de Presupuesto en referencia al PEF 2023”.

La presidenta de la Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN), dijo que es importante pensar cómo se va a fortalecer y ayudar a los gobiernos para que enfrenten los retos que tienen en seguridad, salud, infraestructura y educación. “Todas las decisiones que tomamos impactan en lo local, en los ciudadanos, y los ciudadanos al primero que van y tocan la puerta es al alcalde, por eso es muy importante tomar en cuenta lo que ellos solicitan”.